

コロナ禍の中で



昨年度に引き続き、相馬支部長を務めます。昨年度は、新型コロナウイルス感染症の影響を大きく受けました。人數制限をした総会、四月の県評議会が主な会議でした。六月予定していた会津大会は、集会をせず大会資料を全会員へ配布することとしました。予定していた九月の支部長会は書面による会議となり、メールや書類のやりとりで連絡をとつてきました。支部内の会議は、役員会を書面会議としましたが、編集委員会、会計監査については、感染対策を万全にして集まつていただきました。関係者には、多大な

四年度における委員会は、一昨年度に習い、役員会を含め書面会議としました。さらに四月の県評議会も書面会議となりました。県大会郡山大会は、準備会議が思うようにできることから、五年度への延期が決定しています。なお、このときの体験発表を相馬支部が割り当たっています。

感染者は、ますます増加の傾向にあり、今第七波の渦中にあります。高齢者会員の多い本会においては、集会開催は特に慎重でなければならぬことは、ご承知の通りです。

二月のロシアのウクライナ侵攻以来、物価高が続き、支部予算にも、少なからず影響が出ています。例えば、

るご協力をいただき、令和四年度を迎えることができました。

第 82 号
■ 発行者 ■
退職校長会 相馬支部
支部長 山下富夫
■ 印刷者 ■
（有）ライト印刷

会報発行の印刷費の値上げを印刷会社から要求を受けています。今年度は予算内でできそうですが、来年度に向けて考えなければなりません。

また、会員同士の交流の機会が少なくなると関係が希薄になり、支部のねらいの一つが十分に達成できなくなります。来年度の総会は、集会ができるようにしたいと願っています。各クラブ活

動や地区退職校長会については、役員の皆様の工夫した運営に感謝しているところですが、さらなる活性化は、コロナの落ち着き次第のようです。

緊迫する世界情勢と感染症が、一線を退いた私たち会員にとつて、大きく負担感を感じさせます。会員の皆様には、本会についていろいろご協力賜りますが、まず、健康第一にお過ごしください。

いろいろな動物を作つて動物園にしようと投げかけたりして、子ども達の意欲を高めると、何の説明もせず、紙を与えた。子ども達は、二つ折りにした紙の真ん中にゾウをかき、切り取りますので、二枚のゾウになつてしまいます。先生は紙をたくさん用意しておき、失敗した子には黙つて紙を与えました。子ども達は何回も失敗して、先生のを見たり他の子のを見たりし

「教える」 福島県教育厅相双教育

福島県教育厅相双教育事務所長

横
山

修

A black and white portrait of Taro Kono, a middle-aged man with dark hair, wearing a suit and tie. He is looking slightly to his left with a neutral expression.

指導主事をしていた時に、

指導主事をしていた時に、对照的な授業を見ました。低学年の図画工作か生活科の授業だったと思います。一組と二組で同じ授業をしていました。紙を二つに折って、折り目のところが背中になるようにゾウを書き、はさみで切り取るという場面でした。

一組の先生は、子どもを教卓近くに集め、実物を操作しながら詳しく説明しました。

二組の先生の指導は違いました。先生は、できあがったゾウを見せたり、みんなでい

—教える」とはどういうことなのか、先輩方から御指導一緒に考えてみたいと思います。





支 總 部 会 報 期 告

令和4年度 努力事項

1. 会員相互の親睦と健康増進を図ると共に、地域の教育振興に資する。
 - 東日本大震災の復興・復旧に努め、各学校を支援する。
 - クラブ活動の充実と積極的参加をすすめる。
 - 生き生きヘルシー運動を推進する。

2. 研修活動の充実と生きがいのある生活の推進に努める

- 生涯学習、ボランティア活動への参加を推進する。
- 子どもを守る地域支援活動への積極的参加を推進する。
- 広報活動(「会報そうま」)を充実する。
- 各地区において現職校長との教育懇談会をすすめる。

3. 叙位叙勲申請の預託を推進する

- 各地教委ごとに預託者を確認し、預託を推進する。

*新型コロナウイルス感染拡大防止を念頭に、工夫した活動を行う。

令和4年度 事業計画

- 4月 新入会員の加入促進
- 4月 第58回相馬支部総会(書面開催)
- 4月 県公立学校退職校長会評議員会(書面開催)
- 6月 『会報そうま』第82号編集委員会
- 8月 『会報そうま』第82号発行
- 9月 退職校長会の要望活動
(新地町、相馬市、南相馬市、飯館村)
- 11月 『会報そうま』第83号編集委員会
- 2月 『会報そうま』第83号発行、三役会
- 3月 会計監査、理事会

第五十八回福島県公立学校退職校長会相馬支部総会及び懇親会を令和4年4月中旬に予定していましたが、新型コロナウイルスの感染拡大の影響を鑑み、参加者の皆さまの健康・安全を第一に考慮した結果、総会の開催は困難ととらえ、やむを得ず書面開催という判断に至りました。

総会は、昨年度の会務報告・決算報告、今年度の事業計画・会計予算等について審査していただく重要な決議の場ではありますが、このような状況を考慮していただき

た。

さて、今年度の新入会員は、新入会員紹介にもありますように六名の方に入会していただきました。年度当初の支部会員数は、新入会員の方も含めて百八十二名となりました。

なお、県退職校長会評議員会(四月二十七日予定)は書面開催となり、県(郡山)大会は、新型コロナウイルス感染拡大により、一年延期して令和五年度の開催予定となる

新型コロナウイルス感染症発生から三年が経過し、感染対策の様々な知見が蓄積され、文化・スポーツなど日常生活に対する要求・要望は一層高まることが予想されます。一日も早い新型コロナウイルス感染症の収束とともに、会員の皆様のご健康とご多幸、益々のご活躍を心よりお祈り申し上げます。

令和4年度 会計予算

1. 収入総額 701,545円

項目	本年度予算額	前年度予算額	差引増減	付 記
繰越金	49,543	66,535	▲16,992	
会費	652,000	664,000	▲12,000	4,000円×163名(含新入6名)
雑収入	2	5	▲3	預金利子
計	701,545	730,540	▲28,995	

2. 支出総額 701,545円

項目	本年度予算額	前年度予算額	差引増減	付 記
会議費	15,000	40,000	▲25,000	会議湯茶
旅費	35,000	50,000	▲15,000	役員会、編集委員会
事務費	120,000	120,000	0	事務用品、送料・振込料、会報発行事務
慶弔費	115,000	100,000	15,000	賀寿、叙勲等の記念品 弔慰金
負担金	244,500	249,000	▲4,500	県納金1,500円×163名
事業費	170,000	166,000	4,000	会報(第82号、第83号) クラブ活動補助金
予備費	2,045	5,540	▲3,495	
計	701,545	730,540	▲28,995	

3. 差引残高 0円

き、何卒ご了承のほどよろしくお願いいたします。また、ご参加を予定していました会員の皆様、並びに総会に向けて時前準備をされていました会員の皆様には、改め各地区役員の皆様には、改めお詫び申し上げます。

まだま、先の見通せない状況が続きますが、支部活動の充実のために、置かれた状況の中で最善を尽くすべく計画等に変更が生じる場合もありますので、ご理解の上、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

りました。

令和4年度

福島県公立学校退職校長会

理 事									
新地	加藤潤一								
相馬	但野真一	吉内次夫	渡邊博之	太田孝泰					
鹿島	星和彦	遠藤秀通							
原町	大原正義	佐藤光正	玉川雄一	草野正徳					
小高	金谷哲	飯塚宏							

相馬支部役員				
支部長	山下富夫			
副支部長	浜名俊明		高篠忍	
監事	大浦清孝	牛渡忍		
幹事	菊地義広	林宗一郎		

◆令和二年秋の叙勲 誠におめでとうございます

玉川一郎様

四月から南相馬市の適応指導教室「やすらぎ広場・さくら教室」に勤務しています。様々な問題を抱え、なかなか登校できない子どもたちの学習を支援したり、体をほぐすために一緒に卓球をしたりしています。さ



伏見 康弘

不登校傾向の生徒たちの学習支援や居場所づくりのために、試行錯誤の毎日です。また、久しぶりのバスケット部顧問となり、浦島太郎状態ながらも、生徒たちとかかわることに喜びを感じて勤務しております。

古野小

お待ちして
おりました。

新入会員紹介

様々な団体や個人の来館者に対するアテンド、震災や原子力災害、避難や地域の状況についての説明をしています。県内外から児童生徒の来館があり、伝承や防災の話などを通して、見学



草野 收

のいぢ外の喜びでですが、先生方の足手まといにならないようRSTの勉強研究に努力する毎日です。今後ともよろしくお願いいたします。

A black and white oval-shaped portrait of Takada Masaru, a man with dark hair, wearing a suit and tie.

らに、子どもたちが社会的
自立を図ることができるよ
うに、日々の支援を頑張
ていきたいと思います。

起床→豆乳作り→朝食→
野菜の収穫（大きくなつて
るかな）→洗濯（天気は大
丈夫か）→昼食→夕食の準
備（何にしようかな）→部
活動指導（探究と反省）→
夕食（ちょっと一杯）→就
寝。畑仕事や地域の方との
交流、部活動指導員等やり
たいことをやっています。
充実した毎日までとはいき
ませんが楽しい毎日です。



堀川 泰宏

今後も微力ですが、皆さんの迷惑にならないようで
きることを精一杯やつていて
きたいと思います。

四月より、縁あって南相馬合同庁舎で仕事をさせていただいています。教員とは全く違う世界の中で、日々惑うことばかりですが、携帯電話を手放して生活できる解放感に浸りながら、毎日を送っています。

い
ま
す。

脳トレ+筋トレ

II 暇なし

荒木
幸子



称して暮らしております。

退職後も「少しは世のため

あります。音訳者の中に九十代の先輩も、活躍中で、私はまだ若輩者です。

のは「健康維持」のことである。特別な事は考えていないが、今、心掛けている

20

荒木
幸子

人のためお役に立ちたい
と思って始めたことが音訳
ボランティアです。視覚障

筋トレは平日三時間ジム
通い、ホットヨガ、フラ、ピラティス、ラン、ウエイトを

ことを述べてみたい。

2

歩く・走る・

吉内
次夫



仕事する

吉内
次夫

退職した年の五月に令和の時代となり、早いもので四年目を迎えました。当初はのんびり過ごすことができると夢見ておりましたが、生来じつとしていることが最も苦手な性分、気が付くと相変わらず走り続ける日々です。いろいろな活動を脳トレや筋トレと

— healthy —
～執筆 2 巡日連載中～

え、原稿を作成して録音開始。標準アクセントで感情なしに淡々と読むこと、苦戦の連続です。マイクに向かい三ヶ月以内に仕上げ、提出後、一人の校正者から一字一句チェックを受け、修正して録音図書が完成です。忙しい中でも私たちの音訳により視覚障害の方々の役に立ち、喜んでいただけたと実感できてやりがいが

と、読み上げて録音図書を製作することがおもな内容です。そこに至る道のりはハードルが高く、選考合格通知の後、一年間の厳しい養成講座を受講して晴れてデビューヒとなります。

A black and white photograph of an elderly man in a golf stance, preparing to putt. He is wearing a light-colored shirt and dark trousers. The background shows a golf course with trees and a flagstick in the foreground.

無理のない 生活リズムを

菅野耕平

新鮮な野菜を味わい楽しんでいます。これに家事を加えると正に走り通しで、時折傍らから聞こえる「ほどほどに：」の声、思わず笑ってしまうことがあります。

町の生涯学習として始
まった「そば打ち教室」の
講師として関わるようにな
つて十年近く、顔なじみ
となつた教室生、（主にシ
ニアの男性）とのわきあい
あいのそば打ちの時間は樂
しみの一つとなつてゐる。
体力がなければ何事も出来
ないので今の生活リズムを
守りながら「健康維持」に
努めたいと思つてゐる。

家庭菜園は無農薬有機栽培を心掛け播種から収穫まで、朝に夕に畑に行き、作物との対話の時間：そして何より収穫した野菜を肴に飲む一杯は格別で、食する喜びもまた格別で私の活力の源になつてゐる。

5、趣味を楽しむ（ゴルフ、そば打ちなど…）

若いときは、土日の休みには、周辺の散歩一時間程度、長期の休みには、一時間程度のサイクリング、幸い、松川浦の湾の奥に住んでいるので、震災後の復興の様子を眺めながら、健康新維持を兼ね歩いたり走ったりしていました。健康を維持するため今もそれらをし持つければと思いつつ、一年ご

ンドシップに生徒がいる時には、質問があれば、それに応えながら仕事をしています。

このように今でも、生活スタイルを変えることなく毎日を過ごしています。

とに、その意欲も減退しています。これが歳を重ねることなんだと感じています。

は、不登校生徒をスペシャルサポーティングしていきます。はじめの年は、ルサポートルームに登校させるか思案し、二年目は学力を身につけさせるかに迷い、その甲斐あつたのか三年目はスペシャルサポートルームを利用して生徒が決まってきました。現在、一人六人から七人、最大で九人

から十人と利用生徒が増え
てきました。（内心増えない
でほしいと思っています。）
生徒はそれに所属学
級へのいきづらさは異なり
ますが、頑張って授業へ出
れる教科もあります。今ま
での三年間ではなかつた生
徒の行動です。そしてフレ



最近、首や肩が痛く、整形外科に通い、薬をもらつて飲んでいますが今のところ薬はこれだけです。

私が健康なのはほとんど変わらない生活リズムではないのかと感じています。健康なうちは、好きな仕事をし、松川浦を散策して過ごしたいと思います。

りがとうございました。
二〇一二年退職。①妻の
病気治療のため。②父と母
が別々ですが介護施設に落
ち着けたこと。③任期を終
え隣組長の引継ぎが無事終
了したことで、五月十一日
流山市に移ることにしまし

原稿依頼||退職から今まで振り返る良い機会をありがとうございました。

A black and white portrait photograph of a middle-aged man with short hair and glasses, wearing a patterned shirt.

門馬
正純

今まで
そしてこれから

千葉県内の病院、住宅管理組合、青少年会館、教育会館などで、様々な方々に体験や自助・共助・減災について、話をする機会を戴きました。又、震災の体験から行政・学校・地域が役割分担を確認し、連携しながら避難所開設・運営していく学社連携の形へ移行の手伝いもさせて戴きました。

ことを述べるよう努めています。一方では見方を変え、新しい社会勉強で学ばせて戴いていると感謝して、取り組んでいます。

退職からの十年は、家族の分断、死別、避難生活と目まぐるしい十年でしたが、いろいろなことを学んだ十年でもありました。これらは、今置かれているところで、自分ができること、組織でできることをして、夫婦仲良くこつこつと歩んでいきたいと考えています。

二〇一三年四月から流山市生涯学習専門員として高齢者学級を担当しましたが、父が避難先の猪苗代町で逝去したので、二〇一四年度は生涯学習専門員を辞し、相続の手続きに専念し、手続きを終えました。二〇一七年には、母が避難先の那須塩原市で亡くなりました。

二〇一三年四月から流山市生涯学習専門員として高齢者学級を担当しましたが、父が避難先の猪苗代町で逝去したので、二〇一四年度は生涯学習専門員を辞し、相続の手続きに専念し、手続きを終えました。二〇一七年には、母が避難先の那須塩原市で亡くなりました。

千葉県内の病院、住宅管理組合、青少年会館、教育会館などで、様々な方々に体験や自助・共助・減災について、話をする機会を戴きました。又、震災の体験から行政・学校・地域が役割分担を確認し、連携しながら避難所開設・運営していく学社連携の形へ移行の手伝いもさせて戴きました。



クラブ活動

園芸(庭木)クラブ

渡部 長男

野菜の露地栽培は、常に天候に左右されます。今年の春程、気温差の激しい年はありませんでした。このため野菜の成長は様々でした。

確実に野菜を育てるための一つの方法として、ハウス栽培が最適と考えられますので、今年度はハウス栽培について研修したいと思います。そして「健康は野菜から」をモットーに頑張つていきます。

囲碁クラブ

大谷 一裕

年間の活動は、次の通りです。

- 親睦囲碁のつどい
- ・十月頃予定(火曜日または木曜日の午後一時から三時頃まで)
- ・部員と関心のある方に、
- ・場所(原町区で)

俳句クラブ

江井 芳朗

各会員の研修は、各結社

後日、連絡致します。

初めての方も大歓迎です
ので、お気軽にご参加下さい。

○囲碁を楽しむ会

・毎週水曜日午後一時より

・高平生涯学習センター

パークゴルフクラブ

浜名 俊明

○パークゴルフを楽しむ会

・毎週木曜日 十三時

・東武PG場にて

・十三時プレー開始

・商品多數有り

・パークゴルフは、ワンコ

イン(500円)で一日楽しめます。相馬地方に五つのPG場があり、体力や技術に合ったプレーも楽しむことができます。外で思いつきり体を動かしてみましょう。

将棋クラブ

丹野 鐵生

今年も定例会を毎月第二

第四土曜日の午前十時から

十二時まで、そうまスポ

ツアリーナ二階会議室で、

NPOそうま中央スポーツ

クラブの将棋クラブと合同

で実施している。

しかし、令和二年三月から新型コロナウイルスが流

りだし、マスク、三密、換気に注意するようにとい

うお達し。開店休業もやむ

年一回とする。

・鹿島CCを主会場とし、

パーシモンCCに一度、宮城野CCに三度遠征する。

・エイジシユーター表彰は

ゴルフクラブ

佐藤 宗信

四月十八日の定例コンペ

後、総会を開き役員改選と

年次計画を決めました。

○役員

・会長 佐藤 宗信

・副会長 菅野 耕平

・庶務 金谷 哲

・会計 鎌田 由人

○年次計画

・毎月第三月曜日を定例コ

ンペ日と定める。但し、当

日が祝祭日の場合はその翌

日とする

・パーシモンCCに一度、宮

城野CCに三度遠征する。

・エイジシユーター表彰は

行クラブは休部中です。

その他プレー上での細則についても確認し、今年もゴルフを楽しみます。

釣りクラブ

杉浦 伸吉

会員十一名で活動していますが、参加者が限られています。気分転換に海を見に来ていただくだけで

もいいですので、皆様の参加を願っています。

今年の計画は、五月相馬港、六月奥松島、七月仙台港釣り公園、九月石巻港、十月相馬港、十一月檜原湖の予定です。と言つても、本格的・専門的な釣りではなく、漁港や桟橋、防波堤などで一日のんびりと磯の香りや潮風を感じながらおにぎりを食べて過ごす日程です。釣果はなくとも教員時代に培つた好奇心で仕掛けやエサを工夫したりそれぞれの魚の習性を学んだりして季節感を味わう釣りで楽しんでいます。

園芸(盆栽・山野草)クラブ、保健クラブ、書道クラブ、短歌クラブ・旅行クラブは休部中です。

東
西
南
北

新地区

本年度も総会の開催を見合せ、資料の配布をもつてこれに替えたところです。一部役員の改選を行い菅野耕平さんが会長に、日黒寿一さんが副会長に就くことになりました。よろしくお願いいたします。他の役員はもうしばらく継続となります。

七月に入り、新地町も相馬市同様、コロナウイルスの感染者が増加してきました。全国的に増加傾向にあり、第七波に入ったのではという報道もあります。果たして、計画している事業をどれだけ実施できるのか心配です。四回目のワクチン接種が始まりました。まずは、会員が日々健康に過ごせることが一番かと思つています。（吉田雄二）

迎え五十八名となりました。三月十二日(土)理事会を行ない、今年度の地区総会の開催について協議致しました。その結果、未だ新型コロナウイルス感染症の終息が見通せないため、やむなく中止と致しました。相馬市内では、なかなか新型コロナ感染症の感染者数が減少しないところですが、九月には落ち着いてもらいたいと願うばかりです。

そして現職校長との合同研修会「重陽会」と秋の会員親睦の「紅葉刈り」の行事を開催できればと思います。

(吉内次夫)



迎え五十八名となりました。
三月十二日(土)理事会を行
い、今年度の地区総会の開
催について協議致しました。
その結果、未だ新型コロナ
ウイルス感染症の終息が見
通せないため、やむなく中
止と致しました。相馬市内
では、なかなか新型コロナ
感染症の感染者数が減少し
ないところですが、九月に
は落ち着いてもらいたいと
願うばかりです。
そして現職校長との合同
研修会「重陽会」と秋の会員
親睦の「紅葉刈り」の行事を
開催できればと思ひます。

のが幸いでした。新たな課題も出て来ましたが、定期刊行物以外の活動ができるよう頼っています。

一 定期刊行物の配布と現状把握(六月)
健やかにされているが、忙しい人も少なくない。

二 区内新旧校長会
(情報交換)※実施未定

三 パークゴルフ(希望者)
夏季研修会※検討中

四 忘年会(十二月)
元気な顔合わせ・情報交換等できればと願っている。

五 (星 和彦)

今年度も、総会に替え、書面表決で議案を決議し、高野敦夫会長の下、計画に基づき活動が始まりました。慶事では、米寿で荒川澄氏、喜寿で只野恒雄氏、大石力弥氏、高橋忠夫氏、金婚で松本安彦氏、高齢者叙勲で佐藤光良氏、秋の叙勲で高篠忍氏の七名の方々に祝い品をお贈りすること

（情報交換）※実施未定
パークゴルフ（希望者）
夏季研修会※検討中
忘年会（十一月）
元気な顔合わせ・情報
交換等できればと願つ
てある。

コロナのワクチン接種が進む中、終息宣言が出ることを期待しながらも、新しい生活様式を定着させ、昨年中止したパークゴルフ大会や各クラブ活動も実施できればと願っています。

故志賀廣明先生（85歳）昭和3年11月25日逝去

故高橋忠夫先生 76歳

令和4年6月11日逝去

昭和43年	比曾小を振り出しに昭和48年福
東北学院大卒。	同年
原町第一小教諭。	
平成4年富岡養護学校教頭に。	
小高小を経て平成9年好間四小	
校長に昇任。平成12年幾世橋小、	
平成14年真野小、平成18年3月	
金房小校長を最後に退職。	

故渡邊傳衛先生(88歳)

昭和33年茨城大卒。言行
令和4年7月23日逝去

率先乗範を信条に同年川俣中を
振り出しに昭和37年双葉中、川
内中、浪江中、原町二中教諭。
昭和61年飯搗中教頭に、相馬養
護、小高中教頭から平成4年大
堀小校長に昇任。平成8年3月

ご冥福をお祈り
申し上げます

文芸

俳句

草野 博夫

初蝉の耳を疑ひつつ老ゆる
噴水の集中揺らぐ事のあり
喜雨仰ぎ羅漢秘むる笑ひ声

枝豆の定植終りビール旨し
梅雨晴れ間戦の如く草筆る
青虫と争ひ勝利大きやべつ

根切り虫夜間活躍とは卑怯
集団で一番しつっこき油虫
伝統の野馬追の里生れ嬉し

荒川 澄

相馬藩候挨拶凛とお野馬追
騎馬武者の伝達声に大拍手
本陣へ神旗掲げて上りゆく

金谷 哲

お行列軍師の訓示威勢よく
早撃の天へ突上ぐ小さき拳
金星と火星と地球の夏蜜柑

青梅雨や万年筆の青き文字
山背吹く震災遺構の表示板

屋根修理終へし夕方夏の雨
ありがとうの言葉で綴る

日記帳

江井 芳朗

前山 利栄

趣味多彩多忙な妻の
日が暮れる

いじめつ子酌して回る
喜寿の会

女医さんの笑顔に会える
金曜日

茶碗酒遺影の父と語り合う
母の背で眠つてみたい

酒二合今日も平和を
かみしめる

時もある

一万歩歩いてみたい万歩計

俄雨

願い叶えれば素通りになる
大鳥居

ときめきの出会いをくれた
円く生き

叙情詩に人生映す
エンディング

新たな試みとして新入会員の方々の顔写真を入れてみました。また、文芸欄での短歌と絵手紙はお休みとなります。これまで作品をお寄せいたいた会員の方々には心より御礼と感謝を申し上げます。

さて、新型コロナも第七波！その中で、盆踊りや花火大会、成人式等も工夫を重ねて催されているのは少しばかり明るいニュースです。一刻も早い収束で私たち退職校長会会員相互の活動なる交流ができるよう念願しています。

川柳

彫刻

聖観音菩薩立像

伊達 孝行

高さ約五十一センチ、横
十六センチ、奥行き十一セ
ンチの観音像です。

現在は、十一月のひばり
生涯学習センターの文化祭
に向けて細々と制作中です。

私は、十一月のひばり
生涯学習センターの文化祭
に向けて細々と制作中です。

編集委員

◎高橋 良子(新地)
大谷 一誠(相馬)
杉内 律裕(鹿島)
飯塚 宏子(原町)
小高(小高)



奇をてらう手法は常に
覺悟居る

体調にでこぼこあつても
円く生き

奇をてらう手法は常に
覺悟居る